

La Jornada de Género, Equidad e Inclusión, una innovación de la 35 FILAH

- Los días 12 y 13 de agosto de 2024, habrá conferencias, talleres, conversatorios y un foro para reflexionar estos temas
- El lunes 12 de agosto, el Museo Nacional de Antropología abrirá sus puertas exclusivamente para la FILAH, asiste con tu familia y amigos

Con el fin de crear ambientes y actividades con perspectiva de género, así como visibilizar el trabajo de las mujeres que han contribuido a promover y fortalecer su implementación en distintos ámbitos, los días 12 y 13 de agosto de 2024, se realizará la Jornada de Género, Equidad e Inclusión, dentro de la [35 Feria Internacional del Libro de Antropología e Historia](#) (FILAH), con sede en el Museo Nacional de Antropología.

La actividad, organizada por la Secretaría de Cultura federal, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), contará con la participación de diversas investigadoras, quienes analizarán el conjunto de acciones que integran la perspectiva de género, las cuales permiten identificar, cuestionar y valorar la discriminación, desigualdad y exclusión de las mujeres.

La subdirectora de Fortalecimiento Institucional de la Coordinación Nacional de Desarrollo Institucional (CNDI) del INAH, Daniela Tovar Ortiz, informó que entre las instituciones de las que proceden las especialistas, están: la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH), la Coordinación Nacional de Antropología, a través de la Dirección de Etnología y Antropología Social, la CNDI, el Museo Casa de Carranza, la Escuela Nacional de Conservación, Restauración y Museografía "Manuel del Castillo Negrete", la Comisión Nacional de Salud Mental y Adicciones, y la Fundación Vale la pena.

“Se ha preparado una amplia oferta de actividades relacionadas con el cuidado colectivo, el bienestar y la participación de las mujeres en los procesos de reconocimiento de la equidad, la inclusión de las personas con discapacidad y de todas las mujeres que, desde el INAH, han promovido la responsabilidad social de la institución”, apuntó.

La conferencia *Interseccionalidad: Mujeres con discapacidad*, la cual será impartida por la integrante del Grupo Asesor de la Sociedad Civil, de la oficina





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



regional de ONU Mujeres México, María Guadalupe Castro Zaragoza, ahondará en temas alusivos a la promoción y garantía de los derechos humanos de las poblaciones vulnerables; el 12 de agosto, a las 11:00 horas, en la Carpa Cháak, ubicada a un costado de la Sala de Exposiciones Temporales.

El mismo día, en el espacio de talleres Chan Naj (casita maya), frente al Paraguas, a las 10:00 horas, se impartirá el taller “Nuevas masculinidades con perspectiva de género”, en la cual se propone un pensamiento integral sobre la actuación de los hombres ante el tema de la equidad y la perspectiva de género.

Posteriormente, a las 12:00 horas, se realizará un “Círculo de bordado”, guiado por personal de la [Zona Arqueológica de Tlatelolco](#). En este espacio se reflexionará sobre conceptos, términos y problemáticas en torno a la violencia y la equidad, a través de esta técnica. Será una actividad exclusiva para mujeres, a quienes se dará material de trabajo para participar.

Y de 16:00 a 18:00 horas, se ofrecerá el taller breve sobre diversidad sexual, a cargo del Espacio de Sexualidad de la ENAH, que buscará promover el respeto y reconocimiento, así como informar al público sobre el significado y las implicaciones de pertenecer a la comunidad LGBTQ+.

El 13 de agosto, a las 10:00 horas, en la Carpa Cháak, la CNDI presentará los resultados de los sondeos “Mujeres en el INAH: 85 años trabajando” y “Política de género en el INAH: inclusión y diversidad al centro”. La jornada cerrará con el foro “Investigación con perspectiva de género en el INAH”, a las 13:00 horas, en el cual participarán profesionistas de distintas áreas del instituto, con el fin de reconocer la labor de las mujeres y de la propia institución en la materia.

Todas las actividades serán grabadas y registradas para integrarse en un repositorio de la [Mediateca](#) del INAH, al cual se podrá acceder a través de un código QR.

¡La antropología vive, la FILAH sigue! No olvides que este lunes, aunque las salas del Museo Nacional de Antropología estén cerradas, hay mucho que hacer en la 35 Feria Internacional del Libro de Antropología e Historia. Consulta nuestra cartelera: www.feriadelibro.inah.gob.mx.

